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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Pide rector no reducir presupuesto” 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando Bilbao Marcos, exhortó a los diputados 
electos para que no reduzcan el presupuesto a la educación, tras la confirmación del ajuste del 1 por ciento a las 
participaciones federales. “Hablaremos con los distintos grupos parlamentarios con el fin de que no se recorte el 
presupuesto sino que no se deje de invertir en la universidad para su crecimiento, y para que la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) reconozca una plantilla de docentes pendientes”, señaló. Añadió que ya se reunió con los diputados electos 
del PRI para abordar este tema que preocupa a la institución. Con las participaciones federales que tiene la UAEM se cubre 
la nómina de los académicos y una reducción en este presupuesto no permitirá que crezca la plantilla. 
Diario de Morelos, p.5, (Verónica Bacaz). 
 
“Se obtienen primeras medallas para la UAEM en la Universiada” 
Se lograron dos medallas de bronce para el karate morelense en el nacional de Universiada en el segundo día de 
actividades. Fueron para Cruz del Carmen Velarde Corrales y Alejandra Rodríguez Becerra, en menos de 53 y menos de 60 
kilos, respectivamente. Fue en kumite, en una justa que debió efectuarse los días siete, ocho y nueve de septiembre pero se 
adelantó para el 24 y 25, por lo que los atletas tlahuicas tuvieron que apresurar el entrenamiento y los resultados pudieron 
ser mejores. En la sala de prensa se insistió en que el nombre de la joven de menos de 53 kilos es Cruz Nayelli Velarde, sin 
embargo, en los registros aparece como Cruz del Carmen Velarde Corrales, y personas conectadas con el karate la 
identificaron también como Cruz del Carmen.  
La Jornada Morelos, p.15, (Ignacio Cortés). 
El Sol de Cuernavaca, p.p., (Rodrigo Morales). 
Diario de Morelos, Pasión p.8, (Elizabeth Díaz). 
 
“Cumple parámetros el karate” 
Para el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando Bilbao Marcos, la disciplina de karate 
cumplió las expectativas tras haber ganado 2 medallas de bronce. “Claro que cumplió con los parámetros que se tenían 
previstos, han cumplido a pesar de estar compitiendo con muchas desventajas ante equipos ya consolidados, como son los 
de Sonora y Nuevo León”, comentó. Bilbao reconoció el esfuerzo realizado por las karatecas Alejandra Rodríguez y Cruz 
Velarde, ganadoras de las preseas. 
Diario de Morelos, Pasión p.8, (Elizabeth Díaz). 
 
“Arranca el voleibol de sala y el fútbol con bardas” 
Dos nuevas disciplinas entrarán en acción a partir de hoy en la Universiada Nacional 2009 que se desarrolla en diversas 
instalaciones del estado de Morelos, una de ellas es voleibol de sala que se realizará en el Polideportivo 1, en el Gimnasio 
Auditorio de la UAEM y en el Gimnasio Arturo La Rana Hernández en el Centenario, así como el futbol con bardas que 
tendrá actividad en el Polideportivo. Morelos dentro del futbol con bardas femenil quedó ubicado en el Grupo B, y este día a 
las 16:30 horas abre ante la Universidad Autónoma de Baja California; en la segunda jornada, que se efectuará mañana a 
las 16:30 horas, el representativo de los Venados va contra la Escuela de Educación Física de Tlaxcala y cierra ante la UA 
de Ciudad Juárez. En varones la UAEM va contra la UNACH a las 18:00 horas; el jueves a la misma hora se medirá a 
ITESM Monterrey y el viernes finaliza la primera ronda ante la UACH, en acciones del Grupo D. 
La Unión de Morelos, p.38, (Rolando Becerril). 
 
“Está Ander Villalba cerca de medallas” 
Ander Villalba acaricia una medalla en el ajedrez de la Universiada Nacional 2009; el ajedrecista tlahuica ganó las 3 rondas 
que se disputaron el día de ayer y está cerca del podio. Morelos tiene muchas posibilidades con él, pues se mantuvo invicto 
tras el primer día de actividades en el Club Dorados Oaxtepec. En la primera ronda venció a Ernesto Rival, de la 
Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL); en la segunda ganó a Miguel Monroy, de la Universidad Autónoma de 
Colima (UAC); en la tercera se impuso a Miguel Álvarez, de la Universidad Anahuac. Villalba disputa hoy las rondas finales 
para definir si sube al podio de vencedores. 
Diario de Morelos, Pasión p.9, (Wendy González). 
 
“Pasan 12 tlahuicas en tiro” 
Los 12 morelenses que participaron en el tiro con arco de la Universiada Nacional 2009, lograron su clasificación a la 
segunda ronda que se disputará hoy a las 09:30 hrs; dentro de la prueba individual olímpica. “Todos pasaron la primera 
ronda, mañana (hoy) habrá más presión porque tendrán que competir con otro tirador. Hoy (ayer) hicieron un trabajo 
excelente, muchos de ellos mejoraron sus marcas y eso nos da confianza para buscar alguna medalla”, comentó Lot Froilán, 
entrenador del equipo. Las competencias de tiro con arco darán hoy inicio a partir de las 09:30 hrs. Y tendrán sede en la 
cancha del Estadio Centenario, igual que en la ronda de ayer, en la que cada tirador realizó sus ejecuciones de forma 
individual; hoy será eliminatoria contra un adversario. 
Diario de Morelos, Pasión p.9, (Elizabeth Díaz). 
 



“Caen equipos de Morelos en su debut” 
El tenis de mesa morelense inició con malas noticias la Universiada Nacional 2009, ya que los equipos varonil y femenil, 
además de la pareja de mixtos, fueron eliminados en la primera ronda de la disciplina. En la modalidad por equipos, los 
morelenses no pudieron ser protagonistas del evento pero quedaron complacidos con su actuación, pues llevan poco tiempo 
entrenando. En la categoría parejas mixtas, los jugadores locales Viridiana Haro y Guillermo Arcega perdieron su único 
duelo contra la Universidad Autónoma de Yucatán (UAY), por lo que fueron eliminados rápidamente del certamen 
universitario. A partir de las 10:00 hrs. de hoy arrancará la competencia en la modalidad individual y se tiene la esperanza 
de que algún morelense luche por subir al podio, las pruebas en conjunto ya arrojaron los resultados finales en Oaxtepec. 
Diario de Morelos, Pasión p.9, (Wendy González). 
 
“Arman protesta contra recorte a universidades” 
Los 34 sindicatos afiliados a la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios (CONTU), de la que forman parte los 
trabajadores Académicos y Administrativos de la UAEM, anunciaron que a partir de este próximo 1 de septiembre realizarán 
manifestaciones de protesta en contra del recorte presupuestal del 1 por ciento, anunciado a la educación superior del país. 
Mario Cortés Montes, secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM 
(SITAUAEM), informó que lo anterior es parte de los acuerdos de la reunión extraordinaria de la CONTU, realizada en 
Pachuca, Hidalgo, la semana pasada. Ahí, todos los secretarios generales de los sindicatos universitarios se pronunciaron 
por la defensa del presupuesto institucional y en un afán de rechazo acordaron iniciar movilizaciones de protesta a partir del 
primero de septiembre, fecha en que entran en funciones las nuevas autoridades legislativas federales y estatales, con la 
finalidad de buscar un acercamiento con las autoridades del sector educativo para evitar el recorte al presupuesto de la 
educación superior. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.5, (Mónica González) y La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera). 
 
“Estudiantes de Psicología de la Universidad Americana piden validar carrera” 
Una veintena de estudiantes de la carrera de Psicología de la Universidad Americana exigieron la intervención del gobierno 
del estado ya que aseguran que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se niega a entregar el registro 
para dar validez a sus estudios. Anahí de León, estudiante de la institución privada en referencia, dijo que la carrera de 
Psicología carece del Registro de Validez Oficial de Estudios (RVOE) y en diciembre egresa una generación de 11 
estudiantes que no contarán con respaldo de su currícula. Sin embargo, al menos 40 estudiantes se encuentran en esta 
situación ya que desde hace cinco años se tramita el RVOE ante la UAEM, pero la autoridad universitaria se ha negado a 
entregar el reconocimiento. Pidieron la intervención del gobierno estatal para ejercer presión sobre la UAEM y conceda el 
RVOE ya que sin este documento sus estudios serán inválidos. 
La Jornada Morelos, p.13, (Kathia Jasso). 
El Regional del Sur, (Estrella Pedroza). 
http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=18016 

 
Nacional: 
 
“Critican IPN y UACh recorte a universidades” 
El secretario general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Efrén Parada Arias, señaló que con el recorte de 800 millones 
de pesos a universidades, anunciado por la Secretaría de Educación Pública (SEP), y con la posibilidad de que la crisis 
económica impacte la partida presupuestal para 2010, se corre el riesgo de afectar los proyectos de expansión de esa casa 
de estudios, lo que se reflejaría tanto en el crecimiento de la matrícula como de su infraestructura. Por separado, el rector de 
la Universidad Autónoma Chapingo (UACh), Aureliano Peña, rechazó la reducción de uno por ciento al presupuesto de 
todas las universidades públicas y exigió se les asignen mayores recursos para 2010. 
La Jornada, p.7, (Laura Poy y Javier Salinas). 
 
“Expertos del Cinvestav y UAM llaman a Lujambio a que dé marcha atrás” 
La eliminación de hechos históricos –Conquista y Colonia– en los libros de texto gratuito para alumnos de primaria es un 
acto "vergonzoso" que demanda modificar los contenidos, "pero desde una perspectiva ética de la educación", afirmaron 
expertos del Centro de Investigaciones y Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional y de la 
Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), quienes exhortaron a la Secretaría de Educación Pública (SEP) a que 
"reconozca que necesita dar marcha atrás". Antes de que crezca la confusión es "urgente" que las autoridades educativas 
"piensen bien las cosas y convoquen a historiadores y pedagogos, porque se olvida que a la escuela a la que asiste la 
mayoría de los mexicanos es a la primaria, no la secundaria, lo que demanda que en los primeros años de formación se 
garantice una noción completa de la historia de México, no como una ciencia sino como una estructura de identidad". 
La Jornada, p.7, (Laura Poy Solano). 
 
 



“La hipertensión arterial reduce la capacidad de memoria: IPN” 
La hipertensión arterial reduce la capacidad de memoria y de aprendizaje, lo que agrava el problema conforme el paciente 
envejece, llegando a producir alteraciones importantes en esas capacidades, afirmó Alfredo Meneses Hernández, del Centro 
de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav), sede sur. El científico del Departamento de Farmacobiología del 
Cinvestav, quien desde hace una década realiza ese tipo de estudios, ha encontrado que roedores que presentan 
hipertensión aprenden más lentamente y las deficiencias en la memoria aumentan conforme envejecen. Junto con su grupo 
de investigación, Meneses Hernández trabajó con varios grupos experimentales; uno estaba conformado por ratas con 
hipertensión y otro con animales que tenían presión arterial normal. Los roedores tenían de tres a 24 meses de edad. 
La Jornada, p.2ª, (De la Redacción). 
 
“Crean sistema que reduce índice contaminante en termoeléctricas” 
A partir de redes neuronales, especialistas del Centro de Ingeniería y Desarrollo Industrial (Cidesi) crearon un sistema 
inteligente que en tiempo real permite optimizar el proceso de combustión en los generadores de vapor de las centrales 
termoeléctricas, esta herramienta posibilita maximizar el uso de combustóleo para producir electricidad y reducir la emisión 
de contaminantes. El software denominado Boiler OP fue instalado en mayo de 2008 en la Unidad número uno del Complejo 
Termoeléctrico “Presidente Adolfo López Mateos” de Tuxpan, Veracruz, de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), cuya 
capacidad instalada para generar energía eléctrica es de dos mil 100 megawatts y en donde se procesan alrededor de 450 
metros cúbicos de combustible por hora, los 365 días del año y las 24 horas del día. “El primer beneficio de instalar el 
sistema es que ahora se genera la misma cantidad de energía eléctrica que antes pero con el .15 por ciento menos de 
combustible, lo que implica un ahorro de 1.8 millones de pesos. Un segundo beneficio es que se redujeron las emisiones 
contaminantes, estamos dejando de emitir, aproximadamente, 800 toneladas anuales, afirma Fernando Hernández Rosales, 
integrante de la Gerencia de Investigación Aplicada del Cidesi. 
La Jornada Morelos, p.16, (Conacyt). 
 
“Ilustraciones y datos alterados, otras fallas en textos gratuitos” 
En el libro de historia para sexto grado, de la Reforma Integral de la Educación Básica (RIEB), la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) no sólo mutila la Conquista y la Colonia, sino incluso altera la ilustración de la obra El paso de Bering, del 
reconocido artista plástico y museógrafo Iker Larrauri, a la que se le añaden un mamut y seis hombres que están a la caza 
del animal, mismos que no aparecen en el acrílico original. Así, la afamada obra que se encuentra en la sala Poblamiento de 
América, del Museo Nacional de Antropología e Historia, aparece absolutamente modificada en la ilustración del libro de 
texto gratuito que se encuentra en la página 24, y en una más pequeña en la página 16. En entrevista con este diario, el 
experto en historia Alberto Sánchez Cervantes, quien cuenta con 25 años de experiencia, además de combinar la docencia 
y la investigación sobre la enseñanza de esta área del conocimiento, detectó errores hasta de ubicación geográfica en dicho 
título. Por ejemplo, en la página 20 se establece que la isla de Java se encuentra en Oceanía, cuando en realidad está 
ubicada en Indonesia, esto es, en Asia. 
La Jornada, p.5, (Karina Avilés). 
 
“Especialistas del CCIC rechazan la aplicación apresurada de los nuevos planes para primaria” 
El Consejo Consultivo Interinstitucional de Ciencias (CCIC), uno de los órganos conformados por especialistas que se 
encargan de revisar los programas de estudio de la Secretaría de Educación Pública (SEP), se manifestó en contra de que 
los nuevos planes de la educación primaria se lleven a cabo de manera "apresurada" durante el ciclo escolar 2009-2010, 
"como se tiene contemplado". En una carta dirigida a la Subsecretaría de Educación Básica, encabezada por Fernando 
González Sánchez, el organismo advirtió que después de analizar el nuevo plan de estudios para la primaria, y 
particularmente el programa de ciencias naturales, consideró fijar esa postura porque "de llevarse a cabo esta reforma a 
nivel nacional durante el ciclo escolar 2009-2010, la prueba piloto" en 5 mil escuelas del país "sería un esfuerzo inútil, ya 
que no sería posible incorporar los ajustes pertinentes derivados de la misma" en la nueva reforma. 
La Jornada, p.6, (Karina Avilés). 
 
“Definitivamente' los libros no se retirarán, advierte González Sánchez” 
El subsecretario de Educación Básica, Fernando González Sánchez, expresó que no se suspenderán o retirarán los nuevos 
libros de texto gratuitos, ya que es una medida "verdaderamente extrema" y dichos títulos, según afirmó, "definitivamente" 
no contienen errores. Enfatizó que los volúmenes fueron sujetos a evaluaciones nacionales e internacionales y cuentan con 
amplio consenso y revisión de una gran cantidad de especialistas, por lo que son un "producto valioso". Así, aseguró, los 
padres de familia "deben estar tranquilos de que nosotros hicimos el trabajo que correspondía, acompañados con las 
mejores personas e instituciones", como las universidades Nacional Autónoma de México (UNAM), Autónoma Metropolitana 
(UAM) y Pedagógica Nacional (UPN). 
La Jornada, p.5, (Karina Avilés). 
 
 



“El FCE anuncia la realización del Congreso Internacional del Mundo del Libro” 
Con motivo de sus 75 años de vida, el Fondo de Cultura Económica (FCE) realizará una serie de actividades durante este 
año, como el Congreso Internacional del Mundo del Libro; la apertura de sucursales en Washington y en Toluca; una 
exposición sobre el logotipo de la editorial; la publicación de la obra Iconografía del FCE, y otras ediciones conmemorativas. 
El director del sello editorial, Joaquín Díez-Canedo anunció que del 7 al 10 de septiembre se efectuará el congreso en el que 
participarán más de 40 editores, escritores, traductores, libreros, historiadores, críticos literarios y bibliotecarios, quienes 
disertarán sobre los dilemas que enfrenta en la actualidad la industria editorial.  
La Jornada, (Fabiola Palapa Quijas). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/08/26/index.php?section=cultura&article=a04n2cul 
 
“Redescubren en la obra de Silvestre Revueltas sus facetas rebelde y política” 
Con su muerte, el 5 de octubre de 1940, comenzó el mito en torno a Silvestre Revueltas. Lo singular de su personalidad, de 
genio atormentado, fue terreno fértil para ello. Hecho paradójico, porque si bien su nombre y fama se extendieron, el 
conocimiento y las investigaciones en torno suyo se limitaron casi exclusivamente a la biografía, con lo que el estudio y 
análisis de su producción musical quedó marginada al tiempo en que a él se le encasilló como un músico nacionalista 
exótico. Tal fue el panorama que prevaleció en torno al compositor duranguense durante más de medio siglo, hasta ahora 
que la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) da a conocer una serie de proyectos de rescate académico que 
descubren a un nuevo Silvestre Revueltas que, entre otros aspectos, se revela cosmopolita y por momentos crítico y hasta 
burlón de ese nacionalismo musical. Dichos proyectos son tres: el libro Silvestre Revueltas. Sonidos en rebelión, una 
antología de ensayos musicológicos; el Foro Virtual Silvestre Revueltas, una página en la Internet que funciona como libro 
electrónico y al mismo tiempo como base de datos, y, por último, la reconstrucción de la versión original de concierto de la 
obra Redes. 
La Jornada, p.3ª, (Ángel Vargas). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Recibe el Hospital del Niño 25 casos de cáncer al año” 
El Hospital del Niño Morelense (HNM) atiende a 250 menores con afecciones de cáncer y cada año recibe de 25 a 30 casos 
nuevos, por este motivo se impartió un curso a fin de ofrecer capacitación a médicos de primer y segundo contacto para la 
detección oportuna de este mal en menores. Juan Pablo Castañeda Saldívar, subdirector médico del HNM, informó que va 
en aumento progresivo el cáncer en la infancia, por ello se ha encendido la alerta entre las autoridades federales y estatales 
de la Secretaría de Salud. Como parte de la estrategia para contrarrestar esta tendencia, se propuso el curso para un 
centenar de médicos, cuyo objetivo es dotar a los galenos de las bases suficientes para hacer diagnósticos lo más temprano 
posible, como pilar “para la curación de estas enfermedades que antes eran incurables”. 
La Jornada Morelos, p.5, (Kathia Jasso). 

 
Nacional: 
 
“Con disfunciones o discapacidades, 40 mil ancianos en la capital” 
Más de 40 mil adultos mayores en el Distrito Federal, que viven en unidades territoriales de alta y muy alta marginación, 
sufren alguna discapacidad o disfuncionalidad, al perder capacidad para valerse por sí mismos y desplazarse a los centros 
de salud, explicó Rosa Icela Rodríguez Velázquez, titular del Instituto para la Atención de los Adultos Mayores capitalino. 
Puntualizó que la desigualdad en el acceso a los servicios de salud y la falta de protección social es más evidente en este 
sector de la población, por lo que requieren más apoyos para elevar su calidad de vida. En entrevista, Rodríguez Velázquez 
remarcó que por instrucción del jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, y en respuesta a la crisis económica que se enfrenta, se 
diseñó el Programa para la Funcionalidad y Autonomía de los Adultos Mayores, cuya meta es que las personas con alguna 
discapacidad o disfuncionalidad puedan tener una vida con mayor independencia. 
La Jornada, p.35, (Gabriela Romero Sánchez). 
 

Internacional: 
 
“Fumar eleva la propensión a desarrollar tuberculosis” 
Un estudio realizado en Taiwán reveló que los fumadores son dos veces más propensos a desarrollar tuberculosis (TB) 
activa que las personas que nunca fumaron, lo que alimenta el reclamo a los legisladores de que sean más estrictos con las 
leyes ligadas al cigarrillo. El estudio, de Hsien-Ho Lin, experto socio del Brigham and Women’s Hospital en Boston, evaluó a 
casi 18 mil personas durante más de tres años en Taiwán. Una de cada tres personas en el mundo está infectada con TB, 
pero 90 por ciento presentan infecciones latentes, y el 10 por ciento restante desarrollará la forma activa de la enfermedad y 
padecerá TB en algún momento de su vida debido a una debilidad del sistema inmunológico. Por ejemplo, muchas personas 
infectadas con VIH/sida enferman y mueren por tuberculosis. 
La Jornada, p.2ª, (Reuters). 
 



ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Incrementa el robo de la luz en un 35%” 
Los efectos de la crisis económica son tales que algunas familias de Cuernavaca y Huitzilac dejaron de pagar su recibo de 
luz y ahora se cuelgan de diablitos situación que aumentó 35% este año. Para Luz y Fuerza del Centro esto representa una 
pérdida de 700 millones de pesos al año, tan sólo en estos dos municipios de Morelos. Por esta razón, el Sindicato 
Mexicano de Electricistas se pronunció por la creación de una tarifa social que esté subsidiada y porque desaparezca la 
tarifa doméstica de alto consumo, pues desde 2002 la cantidad a pagar que aparece en el recibo de luz se ha incrementado 
hasta en 230 por ciento, informó Héctor Salazar Porcayo, del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME). 
Diario de Morelos, p.6, (Verónica Bacaz). 

 
Nacional: 
 
“Cepal: caerán 22% exportaciones de México por alta dependencia con EU” 
Atadas a la economía estadounidense, las exportaciones mexicanas tendrán este año una de las mayores caídas entre los 
países de América Latina y el Caribe, anticipó este martes un organismo de Naciones Unidas. "México debe diversificar el 
destino de sus exportaciones", planteó Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y 
el Caribe (Cepal), el organismo regional de Naciones Unidas. Las exportaciones de México serán este año una cuarta parte 
menores de lo que fueron en 2008, de acuerdo con el Panorama de la inserción internacional de América Latina y el Caribe, 
publicación anual de la Cepal presentada ayer. 
La Jornada, p.25, (Roberto González Amador). 
La Jornada Morelos, p.8, (BBC Mundo). 
 
“Se fugaron del país 14 mil 500 millones de dólares en 6 meses” 
Empresas y particulares mexicanos transfirieron a cuentas bancarias en el exterior recursos por 14 mil 482.7 millones de 
dólares en el primer semestre de este año, cantidad que superó en 45 por ciento el monto de recursos que en ese mismo 
periodo ingresó por inversión extranjera directa, informó ayer el Banco de México (BdeM). Justo en el periodo en que la 
economía mexicana experimentó la mayor contracción en siete décadas, el valor de los activos de mexicanos en el exterior 
se incrementó principalmente en cuentas bancarias, que son manejadas tanto por personas como por empresas nacionales 
con actividad fuera de las fronteras, de acuerdo con la información del banco central. Entre enero y junio pasados, los 
activos de mexicanos en cuentas bancarias en el exterior se incrementaron en 9 mil 858.5 millones de dólares, en tanto que 
las inversiones directas realizadas por empresarios nacionales fuera del país, en ese mismo periodo, ascendieron a 3 mil 
429.5 millones. El banco central reportó que otros mil 194.6 millones de dólares fueron transferidos fuera de México para 
adquirir activos, bajo un concepto de "otros", sobre el que no abunda. 
La Jornada, p.24, (Roberto González Amador y Juan Antonio Zúñiga). 
 
“Jalisco: el ingreso de las familias más ricas, 1730% mayor al de las pobres” 
El 10 por ciento de los hogares más acaudalados del estado tiene un ingreso 17.3 veces superior al decil de las familias más 
pobres, según la encuesta de ingresos y gastos de los hogares de Jalisco 2008. El documento, presentado hoy al 
gobernador Emilio González Márquez, detalla que al tercer trimestre de 2008 habían en la entidad un millón 647 mil 268 
hogares con un promedio de 4.2 personas cada uno, de los cuales 2.4 millones perciben ingresos. Elaborado por el Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía a petición del gobierno del estado, el estudio divide los hogares en 10 deciles, cada uno 
de los cuales equivale a 10 por ciento del total de hogares. El ingreso corriente promedio trimestral en el nivel uno fue de 8 
mil 346 pesos, es decir, cada uno de esos hogares percibió unos 2 mil 782 pesos al mes. En el decil 10, cada hogar tuvo un 
ingreso de 48 mil 177 pesos mensuales, 17.3 veces más que el primero. 
La Jornada, p.30, (Mauricio Ferrer). 
 
“En manos de la IP la recaudación por agua aumentó sólo 16%: SACM” 
Con la cobranza del servicio de agua potable en el Distrito Federal en manos de la iniciativa privada, la recaudación se 
incrementó en casi 500 millones de pesos en el último quinquenio, lo que significó apenas 16 por ciento, de acuerdo con 
cifras del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM). En un documento entregado a la Comisión de Gestión Integral 
del Agua de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), el organismo detalla cuál ha sido el balance de la 
participación de las empresas Proactiva Medioambiental, SAPSA, IACMEX, TECSA y AMSA, que desde mayo de 2004 –
excepto la primera– tienen concesionadas las actividades del sistema comercial e infraestructura, entre otras inherentes al 
servicio.  
La Jornada, p.32, (Rocío González, Raúl Llanos, Bertha Teresa Ramírez y Ángel Bolaños). 
 
 



“Se desploma el ingreso de recursos por remesas, venta de petróleo y turismo” 
El ingreso de recursos por remesas, exportaciones de petróleo crudo y turismo, las tres principales fuentes de divisas en la 
economía mexicana, se desplomó en la primera mitad de este año, hecho que no se había reportado en recesiones 
recientes y que contribuyó a deteriorar las cuentas externas del país, reportó el Banco de México (BdeM). Sólo en el 
segundo trimestre el ingreso por remesas fue de 5 mil 603 millones de dólares, una caída anual de 17.9 por ciento, que 
triplicó el descenso de 4.9 por ciento ocurrido en el trimestre inmediato anterior y ocho veces mayor al reportado entre 
octubre y diciembre de 2008, que fue de 2 por ciento, añadió el banco central. En tanto, las exportaciones petroleras se 
fueron a pique: en el segundo trimestre de este año reportaron un ingreso de divisas por 7 mil 152.6 millones de dólares, 
menos de la mitad del valor que alcanzaron en el mismo periodo de 2008, cuando sumaron 15 mil 379.3 millones de 
dólares. Este cambio significó una caída de 53.4 por ciento y obedeció, según el reporte del banco central, a caídas tanto en 
el precio internacional de la mezcla mexicana de petróleo crudo como al menor volumen exportado. 
La Jornada, p.24-25, (Roberto González Amador). 
 
“Cayó 2.31 dólares la mezcla mexicana de petróleo crudo” 
El precio de la mezcla mexicana de petróleo de exportación retrocedió ayer 2.31 dólares para terminar la jornada en 67.61 
dólares por barril. La baja se registró ayer, luego de que el pasado lunes alcanzó 69.92 dólares por barril, apenas 8 centavos 
por debajo de la cotización establecida por la cobertura adquirida por el gobierno mexicano de 70 dólares por barril. El 
petróleo mexicano de exportación fue arrastrado a la baja por los crudos marcadores West Texas Intermediate (WTI) y Brent 
del Mar del Norte, los cuales tuvieron un retroceso provocado por la expectativa que despertó el reporte sobre reservas 
petroleras de Estados Unidos. 
La Jornada, p.25, (Víctor Cardoso). 
 
“Parcial recuperación para México en 2010, prevé EIU” 
A México le urge avanzar en la diversificación de su economía para alcanzar un crecimiento sostenible a partir de 2010, ya 
que aunque a finales de 2009 habrá dejado atrás los estragos de la crisis global, el año próximo registrará sólo una parcial 
recuperación, estimó The Economist Group. La directora regional para América Latina de la Economist Intelligence Unit 
(EIU), Justine Thody, señaló que para finales de este año habrán quedado atrás los estragos de la recesión global, el 
colapso en la demanda estadounidense y el brote de la influenza en México. La especialista proyectó un crecimiento de 2.8 
por ciento para México en 2010, lo que implica sólo una recuperación parcial. 
La Jornada, p.25, (Notimex). 
 
“El dólar cerró ayer en 13.11 pesos” 
El peso mexicano se depreció 0.69 por ciento frente al dólar, que volvió a cruzar la barrera de los 13 pesos y cerrar a la 
venta en 13.11 por unidad (frente a los 13.04 del lunes), debido a una fuerte toma de utilidades, luego de la publicación de 
un dato mejor de lo esperado sobre la confianza del consumidor de Estados Unidos. La jornada cambiaria de ayer en 
bancos capitalinos concluyó con un avance de siete centavos del dólar y 14 centavos del euro, para alcanzar 18.74 pesos. 
El índice de confianza del consumidor estadounidense subió a 54.1 en agosto frente a una cifra revisada al alza de 47.4 en 
julio, informó The Conference Board. Minutos antes de la divulgación del índice la moneda mexicana repuntó hasta 0.70 por 
ciento, a 12.83 por dólar. 
La Jornada, p.25, (Agencias). 
 
“Aumentó 25% la planta laboral de Pemex en dos años” 
La planta laboral de Petróleos Mexicanos (Pemex) aumentó 25 por ciento de 2007 a 2009, al registrar 28 mil 569 nuevos 
trabajadores. Esto implicó que el gasto de la paraestatal en "servicios personales" se incrementara en 4 mil 357 millones de 
pesos durante el periodo, revelan informes de la petrolera. Para el Comité Nacional de Estudios de la Energía (CNEE), el 
incremento de personal no tendría nada de malo, de no ser que hay 11 mil trabajadores "disponibles" que han sido 
desplazados por el personal empleado por contratistas de Pemex. 
La Jornada, p.26, (Víctor Cardoso). 
 
“Ociosa, 40% de la capacidad de producción industrial” 
La capacidad de producción industrial en México está ociosa entre 30 y 40 por ciento debido a la caída en el consumo y las 
exportaciones, lo que propiciará que el año termine con una pérdida de aproximadamente 300 mil empleos, señaló el 
presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Salomón Presburger. Al hacer un recuento de los 
daños ocasionados en la industria mexicana a raíz de que detonó la crisis económica y financiera global, detalló que a 
octubre del año pasado se habían perdido alrededor de 300 mil empleos, a los que se suman 200 mil más que no se 
pudieron mantener durante el primer semestre del año. 
La Jornada, p.27, (Miriam Posada García). 
 
 



“Pemex lanzará en Guadalajara mezcla de etanol con gasolinas” 
La secretaria de Energía, Georgina Kessel, anunció que en septiembre Pemex emitirá la convocatoria para adquirir 176 
millones de litros anuales de etanol para mezclarlo con las gasolinas de Guadalajara, y el fallo se dará a conocer en 
diciembre. En ese mes también se publicarán las licitaciones para 626 millones de litros anuales del biocombustible para las 
ciudades de México y Monterrey. Al participar en el primer aniversario del Corporativo Económico y Financiero de la 
Confederación Nacional Campesina, la titular de la Sener comentó que en días pasados se realizó la prueba piloto de la 
introducción de etanol en las gasolinas de Monterrey; en ella se utilizaron 151 mil 600 litros de etanol anhidro obtenido de la 
caña de azúcar y se distribuyeron 2.53 millones de litros de gasolina mezclada con etanol. La primera etapa de introducción 
de etanol en las gasolinas se iniciará en la ciudad de Guadalajara, en la que se mezclarán 176 millones de litros anuales de 
etanol y, en el caso de las ciudades de México y Monterrey, dejó entrever que a partir del próximo año se llevará a cabo 
dicho proceso. "Estoy convencida de que los biocombustibles son una oportunidad real para la diversificación energética de 
nuestro país", dijo. 
La Jornada, p.27, (Sin firma). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Estudiantes van con todo contra el aumento a tarifa de rutas” 
Estudiantes universitarios interpondrán un recurso de reclamación ante el Tribunal de lo Contencioso Administrativo (TCA), 
contra la postura del magistrado Orlando Aguilar, quien desechó su impugnación contra el aumento al transporte colectivo. 
Hoy anunciarán movilizaciones en todo el estado. El abogado de los alumnos de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), advirtió que si el órgano persiste en esa postura se tendrá que solicitar un amparo ante la justicia federal. 
Recordó que cuando se dio aumento de tarifas en 2005, el TCA dio la razón a los estudiantes, pero ellos decidieron no 
seguir el procedimiento y pagar la tarifa autorizada en ese momento. Pero actualmente la intención es acudir a las instancias 
federales e ir hasta las últimas consecuencias contra el incremento al pasaje autorizado por el gobierno estatal. En esta 
semana interpondrán el recurso de reclamación ante el Tribunal para que el pleno revise su queja. Señaló el abogado Juan 
Juárez Rivas que “ya hemos planteado una lucha contra el incremento al pasaje porque beneficia a unos cuantos y 
perjudica a todos”. 
La Jornada Morelos, p.5, (Elizabeth Cuevas). 
Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz). 
 
“Condena PT represión contra universitarios” 
La dirigencia del Partido del Trabajo (PT) reprobó las acciones “violentas” que tomaron los gobiernos federal y estatal contra 
universitarios que se manifestaron pacíficamente en las instalaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), en donde el presidente Felipe Calderón inauguró la Universiada 2009. La secretaria de Organización del PT, Tania 
Valentina Rodríguez Ruiz, recriminó la violencia que ejercieron elementos de la Policía Federal, del Ejército Mexicano y del 
Estado Mayor Presidencial, para impedir el ingreso a la máxima casa de estudios a los jóvenes estudiantes que exigían una 
mejor calidad educativa. “Estas acciones no sólo violan la autonomía de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, 
sino también los derechos humanos de los estudiantes”, manifestó la dirigente partidista. 
La Jornada Morelos, p.6, (Dulce Maya). 
 
“Cambios en gabinete de Marco Adame a mitad de su sexenio” 
Los hombres del poder político del gobierno de Marco Adame Castillo: Javier López Sánchez y José Raúl Hernández Ávila, 
fueron relevados de sus cargos. La noticia se dio en una rueda de prensa “urgente”, en donde el mismo titular del Poder 
Ejecutivo estatal anunció la renuncia de los secretarios de Turismo, Obras Públicas y Desarrollo Humano, además del 
enroque de otros tres funcionarios de primer nivel, esto a tres años del término del segundo gobierno panista en la historia 
de Morelos. Desde el pasado lunes, en los rincones del Palacio de Gobierno se mencionaba la posibilidad de algunos 
cambios dentro del gabinete gubernamental, extraoficialmente en Casa Morelos se mencionaba la inminente salida de 
Marcos Manuel Suárez Gerard y Francisco Rodríguez Montero, secretarios de Turismo y Obras Públicas, respectivamente. 
Así, este martes, cerca de las 18 horas, se convocó a rueda de prensa con Marco Adame Castillo en el Salón 
Gobernadores, de Palacio de Gobierno. El mandatario morelense dio a conocer la salida de su gabinete de dos hombres de 
su “entera confianza”: Javier López Sánchez, coordinador de Asesores y Comunicación Política, y José Raúl Hernández 
Ávila, secretario ejecutivo de la Gubernatura. 
La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García). 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado). 
http://www.launion.com.mx/mostrar_noticia.php?clave=80119&encabezado=Renovaron%20el%20gabinete%20&lase
ccion=Pol%EDtica 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Martín Sánchez). 
El Regional del Sur, (Minerva Delgado). 
http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=18021 
Diario de Morelos, p.3, (Antonieta Sánchez). 
 
 



“Presentan libro Historia de Morelos, con motivo del Bicentenario de Independencia” 
Como parte de las actividades desarrolladas por la comisión especial de colaboración a los festejos del Bicentenario de la 
Independencia de nuestro país y del Centenario de la Revolución, el diputado Óscar Sergio Hernández Benítez, presidente 
de dicha comisión,  presentó la obra editorial Historia de Morelos: tierra, gente, tiempos del sur. Con la presentación de dos 
de nueve volúmenes de esta colección, el diputado Óscar Sergio Hernández Benítez señaló que el proyecto comprende el 
desarrollo de los diversos grupos humanos que ocuparon el actual territorio de Morelos, su dinámica en el tiempo, sus 
expresiones culturales y las relaciones que sostuvieron en la región; dijo que la idea de esta obra es que sea obsequiada a 
las universidades y a los institutos de educación, como un esfuerzo a la memoria e identidad de los morelenses. 
La Jornada Morelos, p.9, (José Luis Garcitapia). 
 
“Presentan libro sobre el patrimonio cultural” 
De acuerdo con Lourdes Arizpe, el patrimonio cultural incorpora la memoria colectiva de pueblos y naciones alrededor del 
mundo y toma forma a partir de la capacidad exclusiva de la humanidad para concebir el significado que nace en el pasado, 
pero construye también el futuro. Esta premisa está plasmada en su más reciente libro: El patrimonio cultural inmaterial de 
México. Ritos y festividades, que publica la editorial Miguel Ángel Porrúa, el Centro Regional de Investigaciones 
Multidisciplinarias (CRIM) de la UNAM y la LX Legislatura de la Cámara de Diputados.   
La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes). 
 
“Conforman cinco partidos una alianza legislativa” 
Los diputados electos de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), Verde Ecologista (PVEM), Convergencia, Nueva 
Alianza (Panal) y del Trabajo (PT), acordaron ayer formar una alianza legislativa para generar un auténtico equilibrio de 
fuerzas al interior de la 51 Legislatura del Congreso de Morelos y sacar adelante una agenda común respecto a temas 
sociales, ambientales, económicos, educativos y democráticos, que permitan elevar la calidad de vida de los morelenses. 
Rabindranath Salazar Solorio y Hortensia Figueroa Peralta, del PRD; Javier Estrada González, PVEM; Luis Arturo Cornejo 
Alatorre, Convergencia; Othón Sánchez Vela, Panal; y Tania Valentina Rodríguez Ruiz, del PT, anunciarán hoy esa alianza 
a favor de Morelos, en la que quedan fuera Acción Nacional y PRI. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
 
“Pensionados demandan pago de sus aguinaldos” 
Maestros jubilados y pensionados protestaron en el Palacio de Gobierno para exigir que el gobernador de Morelos, Marco 
Adame Castillo, intervenga para que se liquide la cuarta parte que se les adeuda de aguinaldos de 2003 y 2004. Flor del 
Campo Maldonado Corona, representante de los docentes en retiro, explicó que se adeuda a más de 700 maestros entre 15 
y 20 millones de pesos por concepto del cuarto pago que el gobierno estatal se comprometió a entregar tras una orden de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
La Jornada Morelos, p.13, (Kathia Jasso). 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Mónica González). 
El Regional del Sur, (Estrella Pedroza). 
http://www.elregional.com.mx/?c=125&a=18018 

 
“Cumple a medias TSJ ejecutoria” 
Para dar cumplimiento parcial a la orden de un juez federal y prolongar el proceso, el Consejo de la Judicatura publicó en el 
Boletín Judicial el acuerdo por el que fijó las bases para repetir la insaculación para la elección del representante de los 
jueces, pero paradójicamente no dejó sin efectos la nombramiento de Jesús Valencia Valencia como lo mandó la justicia 
federal, ni fijó fecha para repetir el sorteo. El 17 de agosto pasado el Juzgado Segundo de Distrito dio al Consejo un 
ultimátum para anular la designación de Valencia Valencia e informar del cumplimiento del amparo otorgado a Rubén Jasso 
Díaz, otrora juez noveno civil y actual magistrado designado del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), quien impugnó ante la 
justicia federal la insaculación del 13 mayo de 2008, por la cual Jesús Valencia resultó electo representante de los jueces 
ante el Consejo de la Judicatura mediante un proceso irregular y arbitrario. 
La Unión de Morelos, p.7, (Tlaulli Preciado). 

 
“Blinda el gobernador recursos a Educación” 
El gobernador Marco Antonio Adame Castillo blindó ayer las partidas presupuestales para la ampliación y mejoramiento de 
la infraestructura educativa, a fin de garantizar que las obras programadas en el 2009 se lleven a cabo y se entreguen a la 
ciudadanía. En gira de trabajo por Ciudad Ayala, para entregar la primera etapa del plantel 04 del CECyTEC, que se localiza 
en la comunidad de Tlayecac, el gobernador Marco Antonio Adame aseveró que pese a la disminución de los ingresos por 
participaciones federales, su gobierno no cancelará ninguna obra educativa. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.5, (Martín Sánchez). 
 
“Van disidentes contra cobro de cuotas” 
Lilia Ibarra Campos, diputada electa por el PRI y representante del movimiento magisterial de bases, aseguró que van a 
impedir el cobro de cuotas voluntarias, pues dijo que han documentado casos de niños que este año abandonarán sus 
estudios por la crisis económica. Ibarra Campos dijo que tan sólo en Yecapixtla, en la Telesecundaria de Zahuatlán, están 
cobrando $700 de inscripción, y en las primarias solicitaron entre $500 y $600. 
Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz). 



 

Nacional: 
 
“Fox y Calderón desaparecieron $37 mil millones, afirma ASF” 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) encontró que en el último año del gobierno de Vicente Fox y en el primero de 
Felipe Calderón desaparecieron 37 mil millones de pesos provenientes de préstamos del extranjero y de recursos 
disponibles del Presupuesto de Egresos de la Federación. El documento Áreas de opacidad y riesgo en el Estado federal 
mexicano, elaborado por el auditor Arturo González de Aragón, describe la "acumulación desmedida de disponibilidades 
derivadas, muchas veces, de subejercicios de recursos" que fueron aplicados a obras y programas financiados con 
anterioridad. Otro caso que documenta la ASF se refiere a los fondos del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología 
(Conacyt), que al 31 de diciembre de 2007 contaba con 2 mil 323 millones de pesos no asociados ni comprometidos con 
proyecto alguno; porque ocho fondos sectoriales y uno mixto no emitieron convocatorias para su aplicación. 
La Jornada, p.8, (Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
 
“Ajustará el IFE en $104.1 millones su gasto en el último trimestre” 
El Instituto Federal Electoral (IFE) ajustará en 104.1 millones de pesos el presupuesto que ejercerá el último trimestre del 
año para responder a la solicitud de la Secretaría de Hacienda de instrumentar medidas de austeridad que permitan 
enfrentar la caída de recursos a escala federal. Reducciones en el uso de telefonía, gastos de representación, alimentación, 
compra de muebles y viáticos para viajes nacionales e internacionales, forman parte del paquete de ahorros. No se incluyó 
recortes de personal ni ajustes a los programas centrales del IFE. También se definió la propuesta de presupuesto 2010 que 
hoy discutirá y aprobará el Consejo General del IFE, el cual prevé un gasto de 9 mil 231.7 millones de pesos: 6 mil 219 .7 
millones corresponden al gasto operativo del IFE y 3 mil 12 millones a las prerrogativas de los partidos políticos. 
La Jornada, p.8, (Alonso Urrutia).  
 
“Promete Calderón mejorar la economía con mexicanos de bien” 
El presidente Felipe Calderón aseguró que en los próximos tres años seguirá adoptando las decisiones que el país necesite 
para transformar "a fondo su economía", y confió en que contará con los "mexicanos de bien" para lograrlo. A una semana 
de que entre en funciones la 61 Legislatura de la Cámara de Diputados, deseó éxito y mucha suerte a sus nuevos 
integrantes y ofreció una "franca voluntad política de diálogo" y de construcción de acuerdos. Acerca de la posibilidad de 
que Calderón asista al Palacio Legislativo de San Lázaro a rendir su tercer Informe de gobierno, el vicepresidente de la 
mesa directiva, el panista José Luis Espinosa Piña, señaló que el Presidente "siempre nos manifiesta su interés de dialogar 
con el Poder Legislativo, no en particular en esto". 
La Jornada, p.10, (Claudia Herrera Beltrán). 
 
“ONG documentan a Calderón abusos de elementos militares” 
La Comisión Mexicana de Defensa y Promoción de los Derechos Humanos (CMDPDH), el Centro Miguel Agustín Pro Juárez 
y el Centro de Derechos Humanos de la Montaña, entre otras organizaciones, enviaron al presidente Felipe Calderón una 
carta en la que le exponen "siete casos de violaciones graves" a las garantías fundamentales, cometidas por militares en el 
contexto de la lucha contra el crimen organizado, y le exigen respuesta sobre los avances de las pesquisas y el castigo a los 
culpables. Exponen al Presidente siete casos de abuso militar ocurridos este año: el 14 de agosto pasado, "dos jóvenes 
fueron detenidos arbitrariamente y torturados por el Ejército en Cuernavaca, Morelos. Se trata de Silverio Iván Jaimes Filio, 
de 22 años, y José Raúl Jaimes Jiménez, de 23". Las ONG denunciaron ante la procuraduría de justicia del estado de 
Morelos detención arbitraria, confinamiento en instalaciones militares, tortura física y sicológica, amenazas de muerte contra 
ellos y contra familiares y robo de pertenencias. 
La Jornada, p.14, (De la redacción y Javier Valdez C., corresponsal). 
 
“Entra IFAI en la emisión del documento” 
El Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) participará con la Secretaría de Gobernación (SG) en la creación y 
emisión de la cédula de identidad ciudadana. Así lo acordaron ayer la presidenta de ese instituto, Jacqueline Peschard, y el 
subsecretario de Población, Migración y Asuntos Religiosos de la SG, Alejandro Poiré Romero. El objetivo del acuerdo –se 
dijo en reunión de trabajo– es que la SG se apoye en la autoridad del instituto para garantizar a la ciudadanía el adecuado 
manejo de la información y de la transparencia en la emisión de la cédula. 
La Jornada, p.13, (Elizabeth Velasco). 
 
“PGR y Sedena destruyen 79 mil armas” 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la Procuraduría General de la República (PGR) informaron que este 
martes iniciaron un programa para destruir 79 mil 74 armas de fuego que fueron aseguradas durante la aplicación de la Ley 
Federal de Armas de Fuego y Explosivos en todo el país y almacenadas durante 10 años. Esta destrucción no incluye las 
más de 35 mil armas aseguradas en lo que va de esta administración, pues aún están sujetas a procedimientos penales. En 
un comunicado de prensa, las dependencias mencionaron que el programa se puso en marcha durante una ceremonia 
presidida por funcionarios de ambas instituciones, en el primer Batallón de Materiales de Guerra, ubicado en el Campo 
Militar número Uno, en la ciudad de México. 
La Jornada, p.14, (Jesús Aranda y Gustavo Castillo). 
 
 



“Retiran la propuesta de nombrar embajador a Emilio Goicoechea” 
Ante la negativa de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), el gobierno federal 
retiró la propuesta de nombramiento del panista Emilio Goicoechea Luna como embajador de México ante Nueva Zelanda. 
En la última sesión de la segunda comisión de la Permanente el punto no quedó siquiera como pendiente, ya que un día 
antes senadores del PRI advirtieron a autoridades de la Secretaría de Gobernación que no avalarían el nombramiento de 
Goicoechea Luna, en caso de que se insistiera y el punto fuera turnado a Xicoténcatl. 
La Jornada, p.15, (Andrea Becerril). 
 
“PAN: nuevo secretario; PRI: nuevo coordinador” 
César Nava, líder nacional del Partido Acción Nacional (PAN), relanzará la Comisión Política y creó una comisión de 
Procesos Internos. En la sesión de Comité Ejecutivo Nacional de este instituto político, la primera que preside Nava como 
líder nacional, se aprobaron por “unanimidad” las designaciones para la Comisión Política de 15 panistas. Entre los 
principales movimientos, el dirigente del PAN nombró a José González Morfín como secretario general de éste instituto 
político, y quien estará en el cargo a partir de ayer y hasta  diciembre de 2010. En tanto, tras ser registrado como candidato 
único, Francisco Rojas es ya oficialmente el coordinador de los diputados del PRI en San Lázaro para la 61 Legislatura. 
Diputados federales electos del Partido Revolucionario Institucional eligieron a Rojas Gutiérrez como su líder, en una sesión 
efectuada en el auditorio Plutarco Elías Calles de la sede nacional del tricolor. 
La Jornada Morelos, p.8, (Agencias) y La Jornada, p.10, (Georgina Saldierna, Andrea Becerril y Roberto Garduño). 
 
“Autorizan endeudar a Querétaro por 8.5 mdd para pagar a inmobiliaria” 
La Comisión de Hacienda del Congreso local autorizó al gobernador Francisco Garrido Patrón contratar un crédito 
emergente de 8.5 millones de dólares para garantizar que el gobierno del estado pague a Proyectos Aeroespaciales S de 
RL de CV, un proyecto en el cual participa la empresa canadiense Bombardier Aeroespace. El dictamen explica que con 
este préstamo el estado pagará los edificios del Parque Aeroespacial de Querétaro (PAQ) –ubicado en el aeropuerto 
internacional del estado– cuando dejen de generar rentas, y así garantizará que el desarrollador inmobiliario recupere su 
inversión. En julio de 2007, los legisladores autorizaron al gobierno estatal entregar, a través de un fideicomiso, 78 
hectáreas del aeropuerto a Bombardier Aeroespace para que se instalara junto con 30 compañías en lo que ahora es el 
parque aeroespacial durante 48 años. 
La Jornada, p.29, (Mariana Chávez). 
 
“Obstaculizan importación de fármacos” 
México ha votado en favor de proyectos y programas de la Organización Mundial de la Salud (OMS) y ha reconocido la 
certificación de garantía y calidad que emite ese organismo a medicamentos e insumos para la sanidad. Con dicho aval 
esos productos tienen acceso a diferentes países excepto el nuestro, señaló Jorge Saavedra, director de asuntos 
internacionales de la organización internacional AIDS-Health Care Foundation (HCF). El directivo envió una carta al 
secretario de Salud, José Ángel Córdova, en la cual le solicita que se eliminen las restricciones administrativas y sanitarias a 
productos que ya han obtenido la aprobación de la OMS, con lo cual se contribuiría a proteger la salud de los mexicanos. En 
entrevista, Saavedra comentó que AIDS-HCF gestionó una donación a México de pruebas de detección rápida de VIH, las 
cuales tardaron dos meses en ingresar al país. Llegaron a la aduana en junio y fueron liberadas a principios de agosto. Una 
solicitud para traer condones, abundó, de plano fue rechazada. 
La Jornada, p.37, (Ángeles Cruz Martínez). 
 

Internacional: 
 
“Educar a migrantes sobre derechos laborales, el desafío: cónsul en NY” 
Los derechos laborales son un pilar fundamental para la defensa de los inmigrantes mexicanos en Estados Unidos y, por 
tanto, una tarea prioritaria es educarlos para que sepan que cuentan con esas garantías sin importar su calidad migratoria, 
afirmó hoy el cónsul general de México en Nueva York, Rubén Beltrán, al anunciar la Semana de los Derechos Laborales. 
Informó que mediante alianzas estratégicas con sindicatos, agencias de asuntos laborales de los gobiernos local, estatal y 
federal, organizaciones cívicas y la Iglesia católica, en coordinación con el embajador de México en Estados Unidos, Arturo 
Sarukhán, unos 10 consulados realizarán la primera Semana de los Derechos Laborales a lo largo de Estados Unidos, 
programada del 31 de agosto al 4 de septiembre. Beltrán subrayó que, después del acceso a la documentación, tal vez no 
haya nada más importante que los derechos laborales en la tarea fundamental de todo consulado de proteger a los 
connacionales. En conferencia de prensa con representantes de gremios de hoteles y restaurantes, panaderos y 
organizaciones cívicas de apoyo a migrantes, y de la diócesis católica de Brooklyn y Queens, así como de las secretarías 
del Trabajo de Nueva York y de Estados Unidos, Beltrán resaltó la necesidad de dar a conocer a la comunidad mexicana 
que conforme a las leyes nacional e internacional, todo trabajador goza de derechos laborales básicos sin importar su 
calidad legal migratoria, incluyendo el derecho a la sindicalización. 
La Jornada, p.36, (David Brooks). 

 

 



“Golpistas, sin disposición para aceptar el acuerdo de San José, dice Insulza” 
Aún no existe disposición para que sea aceptado plenamente el acuerdo de San José, dijo hoy la misión de la Organización 
de Estados Americanos (OEA) encabezada por el secretario general, José Miguel Insulza, tras sostener un encuentro con el 
gobernante hondureño de facto, Roberto Micheletti, quien a su vez reiteró que este país puede salir adelante sin apoyo de la 
comunidad internacional. A casi dos meses de que el presidente constitucional Manuel Zelaya fuera expulsado a Costa Rica 
por un comando militar que lo sacó de su casa la madrugada del 28 de junio, Estados Unidos, que mantiene su ayuda militar 
a esta nación, anunció que suspenderá la emisión de visas en su embajada en esta capital, con excepción de aquellas de 
potenciales emigrantes así como las de casos de emergencia. Por lo pronto, Human Rights Watch (HRW) exigió sanciones 
económicas contra el gobierno de facto ante graves violaciones a los derechos humanos ya constatadas por la Comisión 
Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y anunciadas el fin de semana. La misión encabezada por Insulza e integrada 
por cancilleres de varias naciones del mecanismo hemisférico, informó tras dos días de consultas aquí con diversos 
sectores, que el régimen de facto rechaza el acuerdo de San José, del presidente costarricense Óscar Arias, que marca un 
mapa de ruta para el retorno al poder del mandatario Manuel Zelaya, así como la integración de un gobierno de transición y 
reconciliación. 
La Jornada, p.20, (Afp y Reuters). 

 
“Despenaliza parcialmente la Suprema Corte de Justicia argentina el consumo de mariguana” 
La Suprema Corte de Justicia argentina despenalizó parcialmente este martes el consumo de mariguana para adultos y en 
ámbito privado, mientras que los ruralistas de la Mesa de Enlace anunciaron un nuevo paro patronal de una semana que 
comenzará el próximo viernes en represalia al veto oficial a un artículo sobre impuestos en la Ley de Emergencia 
Agropecuaria. Ambos temas desataron debates en un ambiente caldeado políticamente, ante las fracturas en varias de las 
alianzas opositoras armadas para enfrentar al gobierno durante las legislativas del pasado 28 de junio, lo que está 
conformando otro escenario político. En tanto, la Corte Suprema estableció en su fallo que el artículo 19 de la Constitución 
protege a los que consuman mariguana fuera de los espacios públicos, al especificar que las acciones privadas de los 
hombres que de ningún modo ofendan al orden y a la moral pública ni perjudiquen a un tercero están solamente reservadas 
a Dios y exentas de la autoridad de los magistrados. 
La Jornada, p.21, (Stella Calloni). 


